

### Nous ont quittés dans l'espérance de la Résurrection :



- Mariette Michel, veuve de Oger Selvais, âgée de 87 ans, funérailles le 11 août à Wiers.
- Michèle Fontenier, épouse de Joël Soudan, âgée de 73 ans, funérailles le 14 août à Wiers.
- Jean-Pierre Rigault, âgé de 64 ans, funérailles le 18 août à Roucourt.
- Henri Hoeckman, veuf de Henriette Versweyveld, âgé de 90 ans, funérailles le 26 août à Callenelle.
- Pietro Addis, âgé de 75 ans, funérailles le 29 août à Bon-Secours.
- Nathalie Loriaux, âgée de 58 ans, funérailles le 1 septembre à Péruwelz.



### Recevoir

### Accompagner

### Apaiser

À vos côtés depuis 1975 pour l'organisation complète de funérailles partout en Belgique et à l'étranger dans le respect de vos convictions philosophiques et religieuses.

Chaussée de Tournai, 180 7801 Ath  
Boulevard Léopold III, 91 7600 Péruwelz  
Rue du Bas du Rieu, 58 7600 Péruwelz  
Place Emile Royer, 12 7321 Blaton



### Traiteur Wynant

Av. de la Basilique, 5  
Bon-Secours, Péruwelz  
Tél. 069 77 22 38  
w.traiteur7603@gmail.com

### Sauvons la basilique

Pour obtenir l'exonération fiscale, vous devez effectuer un don (min 40€ durant l'année) sur le compte BE10 0000.0000.0404 de la fondation Roi Baudouin rue de Bréderode, 21 1000 Bruxelles.  
Avec la mention : L 80759 BON SECOURS ND PERUWELZ  
Merci à tous les généreux donateurs.  
Chaque premier lundi du mois, une messe est célébrée aux intentions des donateurs vivants et décédés.

### Boutique de la Basilique.

Ouverte tous les jours de 14h à 17h.

Le mercredi et le jeudi de 9h30 à 11h30 Tél. 0032-(0)69 84 78 14

Vous y trouverez médailles, cierges de neuvaines, chapelets, objets religieux, livrets de spiritualité, statues. Vous pouvez aussi demander la célébration d'une messe pour rendre grâce, pour un défunt ou pour une intention particulière.

Site web de la Basilique de Bon Secours : [basiliquedebonsecours.be](http://basiliquedebonsecours.be)

Contact : Abbé Ph DALOZE

Basilique Notre-Dame de Bon Secours 1 rue Royale - 7603 Bonsecours [mail info@notredamedebonsecours.be](mailto:info@notredamedebonsecours.be)

Téléphone : 0032-(0)69.77.23.22.

### Adresses et contacts utiles.

#### Prêtres à votre service :

Philippe DALOZE, curé recteur.  
Rue de Sondeville, 2, PERUWELZ.  
Tél. 069 77 23 22  
Joseph MANANGA, vicaire.  
Tél. 0493 94 70 89  
Henri BATALIE, vicaire.  
Tél. 069 64 01 69  
Stéphane RUBBERS diacre permanent  
Tél. 0473/ 70 68 60

#### Animatrice en Pastorale

Françoise MWISANGIE  
Tél : 0497 22 46 34  
Mail : [fra.ap.peruwelz@gmail.com](mailto:fra.ap.peruwelz@gmail.com)

#### Communauté "Notre-Dame de la Merci"

Tél. 069 77 99 11  
**Animation Mouvement des Jeunes :** Tél. 069 78 16 03 – 0475 25 03 70  
Page Facebook: <https://www.facebook.com/MJF.Peruwelz>  
**Holy Life - Groupe des jeunes chrétiens de Péruwelz**  
Mail : [rubbers.lefebvre@gmail.com](mailto:rubbers.lefebvre@gmail.com) - Téléphone/Whatsapp: 0032 498/543943  
**Visiteurs des malades :**  
Eveline HERNOULD Rue du Réthibaut, 43-01 PERUWELZ Tél. 0470 35 07 22  
**Offranderie de la basilique :** Tél. 0032- (0) 69 84 78 14  
Ouverte tous les jours de 14h à 17h. Mercredi et jeudi de 9h30 à 11h30.

#### SECRETARIAT PAROISSIAL : Mail : [info@paroisseperuwelz.be](mailto:info@paroisseperuwelz.be)

Rue de Sondeville, 2 à 7600 PERUWELZ Tél. 069 77 23 22

- Chaque lundi de 14h à 16h30.
- Chaque mercredi de 10h à 11h30. (sauf vacances scolaires)
- Chaque vendredi de 10h à 11h30.

N° 16/2025 – Du 8 au 21 septembre 2025

## Echo des clochers

Bury-Braffe-Baugnies-Wiers-

Wasmès AB-Callenelle-

La Roë-Péruwelz-Roucourt-Brasménil-Bonsecours



Site web: Unité Pastorale : [paroisseperuwelz.be](http://paroisseperuwelz.be) - Wasmès AB : [stmartinwasmèsab.weebly.com](http://stmartinwasmèsab.weebly.com) Diocèse : [diocese-tournai.be](http://diocese-tournai.be)

Secrétariat : rue de Sondeville 2 7600 Péruwelz - Mail : [henri.batalie@skynet.be](mailto:henri.batalie@skynet.be)

Edit. resp. : Mr le curé Philippe DALOZE- rue de Sondeville, 2 Péruwelz - Tél : 069 77 23 22 - Mail : [info@notredamedebonsecours.be](mailto:info@notredamedebonsecours.be)

Pour soutenir notre unité pastorale, vous pouvez faire un don sur le compte des œuvres paroissiales ( A.O.P)

Un grand merci ! BE26 0017 5054 2529

### L'argent : pour le meilleur et pour le pire ! Luc 16, 1—13

Nous avons tendance à ne retenir que les passages d'Évangile où Jésus recommande la pauvreté et condamne la richesse. La parabole qui nous est présentée ce jour est difficile à comprendre. Suivons la pensée de Jésus, exigeante bien sûr, qui comporte tout de même des nuances. Nous verrons que la parabole du **gérant astucieux** est tout en finesse et nous donne des indications positives sur l'utilisation de l'argent.

On peut tout acheter avec l'argent ... sauf l'amour ! L'argent sert à tout. Apparemment, il mène le monde même plus que les responsables politiques. Il suffit de regarder les informations ! A tous les niveaux de la société, il existe des pratiques financières très sophistiquées, mais pas toujours très louables. La conclusion de la parabole : « *Faites-vous des amis avec l'argent malhonnête.* » est surprenante pour finir une histoire qui pourrait nous scandaliser ! De son temps, Jésus avait déjà remarqué de telles pratiques douteuses. Cependant, il ne les dénonce pas ouvertement. Curieusement, il semble même les approuver mais ce n'est qu'une apparence. Il ne loue pas le gérant malhonnête mais bien son **habileté** à se concilier des débiteurs de son maître dont il fait ses **amis**.

Dans ce passage d'Évangile, Jésus nous exhorte à la fidélité dans les petites choses pour devenir dignes de plus grandes. Il nous faut accepter la tâche qui nous est confiée, jour après jour, en y mettant

mettant beaucoup d'amour. Cela n'a rien d'exceptionnel mais exige une attention de tous les instants. N'est-ce pas là l'œuvre à laquelle chacun est appelé ? N'est-ce pas là ce qui nous ouvre à Celui qui nous donne tout ?

Le maître loue son gérant pour l'ardeur qu'il met à se sortir d'une mauvaise passe et pour sa « **débrouillardise** ». Jésus voudrait nous voir **aussi actifs**, nous les « *filles de la lumière* », avec autant de zèle pour notre vie spirituelle afin de devenir vraiment ses disciples. Maintenant, les « **nuages** » qui planaient sur la parabole se sont dissipés. Jésus affirme avec force que **l'argent n'est pas mauvais en soi. Il peut servir positivement**. Il en fait un éloge paradoxal en nous montrant comment son usage peut devenir **bon**. Le bon emploi de l'argent, c'est de le partager, de créer de l'amitié avec lui. Il est bon, même très bon, quand il fabrique de la **joie pour les autres** et en retour pour celui qui l'a donné !



**Prière**

Seigneur, aide-nous à réfléchir à l'usage que nous faisons de ce que nous possédons car tout vient de Toi.

Que tous nos efforts, notre intelligence, notre amour soient au service de notre vocation de chrétien. Oui ! « *Tout vient de Toi, ô Père très bon et nous T'offrons ce que nous donne ta main.* »



**Foi et Lumière**

Nous voudrions vous parler quelques instants de la prochaine fondation d'un groupe « **Foi et Lumière** » dans l'Unité pastorale de Péruwelz...

Une communauté Foi et Lumière rassemble 10,20,30 personnes avec un handicap mental, des membres de leurs familles, des amis, Ils se réunissent au moins une fois par mois pour une rencontre d'amitié et de partage, de fête, de célébration et de prière, sans oublier ces autres activités qui permettent de continuer à tisser des liens d'amitié : une soirée conviviale, un pèlerinage, un camp-retraite, des visites des uns chez les autres...

Foi et Lumière veut témoigner ainsi fondamentalement que la personne handicapée mentale a une valeur unique, sacrée. Elle est aimée de Dieu et est appelée à être source de joie et de paix dans l'Eglise et dans le monde.

Et aux familles « Foi et Lumière » apporte un soutien dans leurs difficultés et une aide spirituelle pour grandir dans la foi avec leur enfant différent. Une telle communauté Foi et Lumière se réunit à Ath depuis longtemps. Elisabeth et moi-même en

faisons partie depuis pas mal de temps. Mais, interpellés par le succès du Jubilé avec les personnes avec handicap (21 mars à Bon-Secours) et par les appels entendus à renouveler ce genre de temps fort, nous nous proposons de fonder ici une nouvelle communauté.

Plus précisément, ce futur groupe se réunirait un samedi après-midi par mois à la salle du Patro, rue du Biezet,4 . Déjà une petite équipe responsable s'est constituée et l'invitation a été lancée à diverses institutions et Maisons accueillant ceux-là qui ont « un petit truc en plus »

La 1<sup>ère</sup> réunion se tiendrait le samedi 27 septembre (14-17h). D'ici là nous comptons sur la bonne volonté de celles et ceux sensibles à l'inclusion des personnes avec handicap pour relayer cette invitation...

Merci de votre aide et de votre attention et vous pouvez nous contacter pour l'une ou l'autre précision.

Elisabeth et Philippe Dumont  
Tel : 069/224741 et 0472/524741

\*\*\*\*\*

**A propos de la rentrée ...**

Les vacances ne sont plus qu'un souvenir... inoubliable, peut-être ! Dans le livre de l'Ecclésiaste, on peut lire : « *Il y a un temps pour tout...* » En paraphrasant, ça signifie : « *Il y a un temps pour l'été, les vacances, le repos, mais aussi le travail, l'activité ...* »

Maintenant, c'est le retour au travail avec son train-train habituel, dans un rythme parfois effréné et un horaire surchargé et trop peu de place dans les agendas.

Demandons au Seigneur d'être à nos côtés pour accomplir toutes nos tâches sans **découragement** (ou « burn-out ») ... en attendant les prochaines vacances !



**Nouvelles du Jubilé dans la Basilique de Bon-Secours**



**14 Septembre : Jubilé de la solidarité.** 10h00 messe à la basilique, suivie d'un repas. Durant cette célébration, différents intervenants expliqueront la façon d'être solidaire.

A 12h00, apéritif et **repas festif** réservé aux personnes qui prennent une part active aux projets de solidarité.

**Un petit garçon entre dans un magasin de jouets pour acheter un avion. Au moment de payer, il sort des billets de Monopoly. « Ce ne sont pas de vrais billets ! » dit la vendeuse. « Ce n'est pas grave car ce n'est pas non plus un vrai avion ! » répond le garçon .**

**Dates d'inscription pour la catéchèse**

**Wiers :** Samedi 20 septembre : à 15h15 rencontre **KT 2 et KT 3** - à 17h00 jeu initiatique pour le **KT 1** suivi de la messe des familles.

**Péruwelz :** Samedi 20 septembre à 14h00 : jeu initiatique **KT 1** suivi des inscriptions.

**Baugnies :** Samedi 13 septembre à 14h00, jeu initiatique . Samedi 20 septembre à 16h00 : Inscriptions à l'église Saint-Quentin à Péruwelz.

**Bon-Secours :** Samedi 27 septembre à 14h00, jeu initiatique suivi des inscriptions.

**Renseignements : Françoise Mwisangie, tél 0497 22 46 34 - Mail : fra.ap.peruwelz@gmail.com**

Chaque jour nous offre des chances nouvelles.  
Chaque jour est un **nouveau début ...**  
Auteur anonyme

<b>Fête de la Sainte Croix Samedi 13 septembre</b>	17h00 : Messe à Bon-Secours 17h00 : messe à Callenelle 18h30 : Messe à Wiers pour les familles Foucart-Leclercq et Clin-Moutiez
<b>Fête de la Sainte Croix Dimanche 14 septembre</b>	8h00 : Messe en latin à Brasménil 9h15 : Messe à Wasmes A-B. 9h30 : Messe à Braffe 10h00 et 16h30 : Messes à Bon-Secours 11h00 : Messe à Péruwelz
<b>25e dimanche ordinaire Samedi 20 septembre</b>	17h00: Messe à Bon-Secours pour Ethan Masure 17h00 : Messe à Brasménil 18h30 : Messe à Wiers pour la famille De Graeve
<b>25e dimanche ordinaire Dimanche 21 septembre</b>	8h00: Messe en latin à Brasménil 9h15 : Messe à Wasmes A/B 9h30 : Messe à Baugnies 10h00 : Messe à Bon-Secours 11h00: Messe à Péruwelz 16h30 : Messe à Bon-Secours

Lundi	Bon-Secours :16h30 Chapelet 17h00 messe 17h30 adoration 17h45 vêpres
Mardi	8h30 messe à Péruwelz – Chapelle Baugnies : chapelet à 18h00 suivi de la messe
Mercredi	8h30 messe à Péruwelz – Bon-Secours 16h30 Chapelet 17h00 messe 17h30 adoration 17h45 vêpres
Jeudi	8h30 messe à Péruwelz –
Vendredi	8h30 messe à Péruwelz - Bon-Secours : 16h30 chapelet suivi de la messe et de l'adoration. <b>Premier vendredi du mois : messe uniquement à 18h30 à LA ROË suivie de l'adoration</b>